

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Laboulié, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. | Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 10 DE FEBRERO DE 1927

Número 2478

En 1916 hubo 150 terremotos Recibió el Cardenal O'Connell un obsequio de medio millón de dólares que empleará en obras de beneficencia

Durante el pasado año se han registrado 150 terremotos

Tortosa.—Según estadística publicada por el Observatorio del Ebro, durante el pasado año de 1926 se registraron en los aparatos sísmicos del mismo 150 terremotos, todos lejanos. Dicha estadística ofrece la particularidad de que sólo en el mes de agosto se registraron 31 terremotos, cifra nunca alcanzada en tan corto período de tiempo.

Ultimas voluntades del Rey Nicolás y la política Servia

Viena.—El difunto Rey Nicolás de Montenegro, tres días antes de su muerte, en Cap d' Antibes (Francia), manifestó el deseo de que sus restos fuesen enterrados en San Remo (Italia), para ser trasladados al panteón de familia en Cetigne el día de la liberación de su patria.

La última voluntad del Rey ha sido fielmente respetada por sus familiares y amigos, como una orden sagrada. Sus restos, efectivamente, descansan en Remo, esperando el último viaje a la tierra liberada.

Desde los primeros días de la muerte del Rey Nicolás la diplomacia servia ha hecho todo lo posible para obtener el permiso de trasladar los despojos a Cetigne,

pero sus esfuerzos se han estrellado ante la voluntad de hierro de los montenegrinos, decididos a todo para hacer respetar la última voluntad del Rey.

Altos personajes políticos serbios aseguran que el Gobierno está dispuesto a hacer grandes concesiones a Italia para obtener su fin, pero se sabe que el señor Mussolini, comprendiendo la extrema delicadeza de tal cuestión que pudiera sublevar las conciencias libres e independientes de todo el mundo, ha evitado siempre hasta la más ligera alusión al propósito.

La mano negra de Beaigno

La Coruña.—Desde algún tiempo varios particulares recibían cartas firmadas por «La Banda de la Mano Negra» en las cuales se les exigían cantidades en metálico bajo amenazas.

Concepción Balboa Vidal, de cuarenta y ocho años, recibió una invitación a que enviara 100 pesetas a la cárcel de Arzúa a nombre de Benigno Navaza Chacón amigo de la «Banda» que está preso, y se le amenazaba con bombardear la casa con granadas de mano e incendiar la finca que posee en Arzúa y asesinar al novio de Concepción si no hacía lo que en la carta se indicaba.

La Policía logró averiguar que «La Banda de la Mano Negra» la constituía solamente Benigno Na-

vaza Chacón, que utilizaba este medio para sacar dinero a los crédulos. Benigno fué llevado a la cárcel de la Coruña, donde cumplirá la condena que tiene pendiente.

La F. A. de T. no quiere guerra con el Gobierno de México

St. Petersburg, Fla.—El Consejo Ejecutivo de la Federación Americana de Trabajo, adoptó una resolución por la que trabajará por la «preservación de la paz entre México y los Estados Unidos». A este fin se encaminarán los esfuerzos de la institución con objeto de solucionar las diferencias existentes, sin necesidad de recurrir a las armas.

Medio millón de dólares al Cardenal O'Connell

Nueva York.—El Cardenal O'Connell, Arzobispo de Boston, recibió con motivo de su cumpleaños medio millón de dólares, como regalo de los católicos de su archidiócesis. Dicha cantidad la destinará el ilustre Prelado a obras de caridad.

El Museo Metropolitano de New York creará en breve una nueva sección que llevará el nombre de Museo cristiano, y que contendrá todo lo que se refiere a los asuntos de la Iglesia, principalmente de Arqueología.

Familia bloqueada por la nieve

Alicante.—Se han restablecido las comunicaciones con Bañeres, donde en algunas calles alcanzó la nieve dos metros de altura.

En una choza próxima a la montaña vive la viuda Catalina Castelló con sus hijos Juan, de diez y ocho años; Antonio de doce; Encarnación, de seis, y María, de dos, todos mudos de nacimiento, que viven de recoger leña y de trabajar como jornaleros. La nieve les bloqueó, resistiendo dentro de la casa cinco días con escasísima comida y faltos de todo elemento de defensa.

La Benemerita logró atravesar penosamente el campo nevado, llevándoles leña y alimentos y salvándoles de una muerte cierta.

También en el hospital del pueblo pasaron momentos de verdadera angustia por haber cubierto la nieve la puerta del establecimiento.

Todavía no sabe sus lecciones ecuestres el Príncipe de Gales

Londres.—Aunque se tenía entendido que el Príncipe de Gales había abandonado el sport de la equitación, volvió a practicarlo—y el caballo lo lanzó.—Sufrió una luxación dolorosa en la muñeca izquierda, se rompió el reloj de muñeca, pero continuó la cacería. El accidente le ocurrió al sal-

tar el caballo una cerca, caer en el suelo enfangado, resbalar y caer. Varios de los compañeros de cacería también sufrieron caídas, algunos de ellos con resultados de más gravedad. El Duque de Westminster, que es uno de los mejores jinetes de Inglaterra fué uno de los que cayó, pero aunque dió una vuelta de carnero en el aire no sufrió lesiones.

Varios vecinos de la Villa fueron detenidos

Guadalupe Hidalgo.—

Grande expectación hubo en esta población, con motivo de la captura llevada a cabo en las personas de varios prominentes católicos de esta ciudad. A las seis de la mañana la policía metropolitana llevó a cabo varios cateos en las casas de la calle del 5 de Febrero, llevándose presos a México a los señores Manuel Romo Díaz, Luis Pineda y Jacobo Sánchez, que fueron internados en la prisión militar de Santiago Tlalotelco, bajo el cargo de tener en su poder impresos subversivos.

La propaganda que se les recogió era simplemente de la Liga, sobre que se debe seguir el boycott hasta el fin, esto es, hasta que cambie la actual situación mexicana, o se derogen las leyes antirreligiosas.

El hecho ha sido muy comentado.

Congreso Constitucional Sesión del 9 de febrero

En la sesión secreta del martes se dispuso publicar la información levantada por orden del Congreso sobre los sospechosos sobornos de la United y continuar la discusión del dictamen vertido sobre los contratos aduaneros, ya que de la información no se deducía delito alguno.

Al iniciarse la discusión del dictamen, el Representante Orlich pidió revisión de lo actuado y propuso que no se abriera la discusión del dictamen hasta que el público no conociera el texto de la información. El Diputado Ortiz O' dio se dolió de que así no más se entrara a la discusión de los contratos, sin aclarar más, ni establecer la debida sanción. El Presidente Volio explicó al Sr. Ortiz y a la Cámara porqué se abría la discusión, desde luego que de la su- maria nada positivo se deducía. El

Representante Orlich explicó más detenidamente el alcance de su moción. Este asunto trae grandes responsabilidades y debemos compartirlas el Ejecutivo, el Congreso y el pueblo. Que el público conozca la información y dé su parecer. El Diputado Fournier se manifestó conforme con la moción Orlich a condición de que se fije un plazo, pues de lo contrario, se haría indefinida la prórroga. El Representante Albertazzi impugnó la moción. El Diputado Cortés Dn. León no se manifestó de acuerdo con la moción, pero serenamente expuso su parecer de que sí hubo intento de soborno.

El Representante Alvarado recordó a la Cámara cómo un Ministro de Estado en el Gobierno de Harding, fué acusado de sobornado por una Compañía petrolera. Así se hace justicia en Estados Unidos. De la in-

formación levantada resulta la alta honorabilidad de los señores diputados. Sigamos discutiendo los contratos y valientemente enmendemos lo que haya que enmendar. El Representante Arias expuso que él habría retirado su firma del dictamen si hubiera resultado delito en la información. También quiere que prosiga la información, pero advierte que el Congreso debe tratar con dignidad y sin consideraciones con la Compañía que no ha sabido portarse a la altura de su nombre. No debemos ceder a la Compañía absolutamente nada más que lo que cede o admite la Comisión. El Congreso seguirá discutiendo sin encañinarse ante las oficinas de la Compañía a pedirle pareceres.

El Representante Orlich reformó su moción en el sentido de que el Congreso exprese claramente que la United no ha procedido correctamente.

En igual sentido se expresaron los Representantes Cortés Dn. León y Padilla.

Gran Fiesta religiosa de Nuestra Señora de Lourdes en la Merced de San José el viernes 11 de febrero

Como todos los años, se celebrará con gran pompa la fiesta de N. Señora de Lourdes en La Merced, el viernes 11 de febrero, por ser Patrona de las Hijas de María en esta Parroquia y por hacerse cada año la Consagración de esta feligresía a la Excelsa y Purísima Reina celestial, con motivo de dicha solemnidad. El Programa es así:

JUEVES 10. A las 7 p. m. Rosario Solemne, Sermón y Bendición.

VIERNES 11. Misas de Comunión desde las 5 horas.

Misa Solemne a las 8 horas con Sermón.

A las 2 p. m. Recepción de Hijas de María e Inesitas.

6 ½ p. m. Procesión a la Gruta de Lourdes y Consagración de la Parroquia a María Imaculada. Rosario en La Gruta y después Bendición con el Santísimo en la Iglesia.

Se invita a todos los devotos josefinos de la Inmaculada.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Cura

EL CENTENARIO DE UN PROCER

I
Las tumbas cuando guardan los pobres despojos de seres anónimos, que no fueron sino factores comunes en esta diaria lucha en que nos debatimos, son simples tumbas, modestas sepulturas que guardan en su lobreguez el último residuo de nuestra miserable materia; objeto de devoción tan sólo para el hijo que contempla en ellos, la vida que guarda piadosa las cenizas de la santa y dulce madre o del abnegado padre, que un día cayeron para siempre en el sagrado silencio de la muerte; pero cuando esas tumbas guardan los restos de los esclarecidos varones de la patria, de sus héroes, de sus mártires, de sus servidores y de sus próceres sabios y virtuosos, no son ya modestas sepulturas prontas al olvido de los hombres; ellas se transforman, por el amor y el culto, en monumentos que se ofrecen a la contemplación de las edades y al juicio sereno e inapelable de la historia.

De un notable tribuno y escritor centroamericano supimos aquel hermoso concepto que es también una bella esperanza y un acicate de virtud para todas las nuevas generaciones, que hemos de aprender en los viejos ejemplos, las normas de la vida noble, de la vida útil y comprendida como fuente de todas las generosidades y de todas las abnegaciones del espíritu y del pensamiento, puestos al servicio de Dios, de la Patria y de la Humanidad.

Tales recuerdos vienen a enseñorearse en nosotros, cuando en esta tarde fresca y apacible que trae aires de montaña, nos abstraíamos en la quieta contemplación, allá en nuestro cementerio, de una fosa abierta ha cerca de cuarenta años y que corona el naco de una columna truncada y de atrevido simbolismo, en cuyo pedestal de mármol gris, se leen estas palabras de clásico latín, con que Virgilio bien pudo también saludar a sus héroes inmortales: **CORPUS OBRUERE TENEBRAE; MENS SUPER PATRIAM PERLUCEAT**, que dicen bien claro, con esa delicada elocuencia de la elegía, que el que allí, bajo aquella columna de talladas líneas reposa, fué un patriota a la manera romana, digno del Foro en sus días de gloria; fué un ciudadano de alma fuerte y plena de virtud, como aquellos que Marco Ponce pedía para salvar la República; fué un varón de corte austero, de relieves puros y definidos, como aquellos que desfilan deslumbrándonos en Las Vidas Paralelas. Si, Plutarco no hubiera encontrado sombra en este varón justo que allí descansa; nada más que

descansa, y que fué uno de los fundadores de la democracia costarricense y uno también de los más briosos defensores de la libertad y de los derechos inalienables de los pueblos, en el más álgido período de nuestra vida política: **Don Julián Volio**.

Y aquel lacónico epitafio que la patria grabó sobre el mármol que guarda sus despojos, bien nos dice de lo intenso y rudo de aquella vida preciosa, que alumbró con su pensamiento sus propios destinos en el preciso momento en que una transformación radical se operaba en sus organismos y en todas sus instituciones, y que aquel ciudadano probo y grande, supo con su acción y con su palabra tempestuosa encausar por los senderos de la más pura y sentida democracia, en cuyos fundamentos puso todo su corazón, todos los recursos de su pujante mentalidad y todos los ardores de su verbo luminoso; que libró las más brillantes y memorables jornadas por la justicia y por la causa del pueblo, cuando el voto de ese pueblo lo llevó a ocupar una curul en la Representación Nacional; que adquirió entonces las proporciones de una tribuna de la Revolución, de un gigantesco Sinaí desde el cual este apóstol del derecho, este abanderado de la libertad del sufragio y de la inviolabilidad de la vida, se irguió como un león para proclamar la majestad de la Ley y tender con ella los cánones de la democracia y de la moral, como base constitutiva de las sociedades.

Y este mármol evocador, apenas nos dice en la solemne quietud de la tarde, que allá, dentro de la negra fosa, no quedan sino dispersas cenizas del Prócer, pequeños huesos que fueron la fuerte armadura del gigante tribuno de la República, envueltos en la tiniebla; pero que su noble espíritu, hecho luz, gravita pleno de majestad, como un sol, sobre esta Costa Rica que tanto amó y que tantas fatigas y luchas costara a su corazón generoso y que encendido siempre, cual una lámpara, alumbró con sus ful-

gores mágicos los destinos de la patria.

Este mármol severo y austero, de rígidos y elocuentes simbolismos no es ya la tumba fría del simple mortal; no, ella es el austero monumento que nos recuerda la figura procerca de uno de los más grandes servidores de la República; de aquellos varones que la supieron modelar entre las dulces caricias de su corazón y de las poderosas lucubraciones de su cerebro, hecho ánfora y surtidor de ciencia y de patriotismo.

Tal la figura insigne de don Julián Volio; cuya vida es la apoteosis del trabajo, de la virtud y del civismo en su más radiosa significación; porque fueron años de glorioso esfuerzo, de lucha heroica y de sacrificios y de dolores improbos, los que marcan en la historia de Costa Rica el paso de este apóstol y soldado de la de-

El aumento de sueldo a los empleados del Vaticano

El Sumo Pontífice ha ordenado se aumente el sueldo a todos los empleados del Vaticano, disposición evidentemente digna de todo elogio, y que constituye una prueba más de como el Papa se preocupa por la suerte de los trabajadores, tanto manuales como intelectuales. Viendo que el costo de la vida había aumentado considerablemente, el Papa nombró en junio pasado una comisión para que estudiase la manera como podría mejorarse la condición económica de todos aquellos empleados; después de lo cual, y a pesar de los enormes gastos que pesan sobre la administración pontificia y de que actualmente la situación económica del Vaticano dista mucho de ser brillante, con todo, el Papa ha ordenado un aumento de sueldos proporcional a las necesidades de las actuales circunstancias, encargando al mismo tiempo una ligera y justa modificación en el régimen del trabajo.

mocracia; de este sembrador de ideas y de ideales, que cruzó por nuestro cielo como un meteoro, para hundirse luego en el solemne silencio de la muerte, en medio del clamor y de la pena infinita de todo un pueblo que le amaba y que supo de los recursos infinitos de su virtud y del poderoso dinamismo de su pensamiento, en aquellos postreros días de su existencia abrumada de amarguras, que fueron crisol en que su alma adquirió el más diáfano tono de pureza; porque el dolor para este patriota, no fué un tormento que exasperara, sino el proceso bienhechor de la última depuración del espíritu para su ascensión final hacia el Supremo Creador, que se emprende transparente, diáfana e inmaculada; para que, sobre él, venga el dulce perfume de la inmortalidad como divina consagración de aquella templanza admirable, ante los rudos embates de la desgracia.

Don Julián Volio, el Patricio ilustre que en esta hora centenaria recordamos fué grande y abnegado, hasta en esa exasperante prueba de tormento a que la Providencia lo sometió, como en un deseo de probar los altos quilates de su virtud incorruptible.

Así fué su última hora, dura, amarga, cruel; pero su espíritu fuerte como el de los estoicos, no se conturbó jamás y sonriente y plácido el venerable rostro de corte aquilino, tramontó a la hora del crepúsculo del 26 de Noviembre de 1889 los linderos del mundo para ir, envuelto en los pliegos de la bandera de la Patria y en las gasas perfumadas de la más austera virtud a recibir sobre la augusta frente, la corona inmarcesible de todas sus abnegaciones y sacrificios.

Tal el varón que en el próximo 17 de Febrero cumplirá un siglo de venido a la luz de la tierra, y en cuyo recuerdo nos hemos propuesto escribir estas líneas como pobre homenaje a sus altísimos merecimientos que constituyen ricas preces de la República, de cuya sólida consistencia es el más insigne

de sus obreros; y nosotros, que somos hoy su posteridad, no podríamos permanecer indiferentes ante el fausto acontecimiento que se avecina; porque el silencio significaría en este caso, deslealtad y miseria de espíritu para contemplar y comprender también en su enorme trascendencia política, la labor honradamente patriótica de este preclaro ciudadano que se llamó Julián Volio Llorente, que allá en Cartago, la brumosa y clásica metrópoli, vió la luz primera el 17 de febrero del año 1827; primicia de amor en el apacible hogar de los esposos don José María Volio y doña Juana Llorente, linajuda dama entroncada con las más rancias familias nobiliarias de Vizcaya, y hermana a su vez del que fué al correr de los años, nuestro primer Obispo Diocesano, el recordado y bondadoso Monseñor Llorente y Lafuente, a quien le debe Costa Rica el mayor cúmulo de los tesoros que en su ardorosa fe cristiana posee y la que en primer término, ha contribuido a su progresivo desenvolvimiento, de nación culta y abierta a todas las iniciativas de la actividad y del trabajo.

Y en aquella ciudad que bien supo guardar hasta 1910 su severo aspecto colonial hizo el joven Volio sus primeras armas como estudiante; pero, su claro y no común talento hicieron comprender a sus padres que allí había abundante materia para la formación de un verdadero hombre, útil, esforzado y de bellas esperanzas para un cercano día.

Así fué como los buenos padres, decidieron desprenderse del noble muchacho para enviarlo a continuar sus estudios en la ciudad de Guatemala, que era por aquellos tiempos, el centro cultural de mayor renombre en estos Estados de la antigua Unión; y allá en Guatemala, al lado de su tío el futuro Obispo don Anselmo Llorente y Lafuente, que regentaba el colegio de latinidad y de ciencias eclesiásticas que le encomendó el Arzobispo García Pelaez, iniciaba el aprovechado sobrino sus estudios de humanidades y derecho, que con notable éxito coronó en 1848, y cuando sólo contaba 21 años, el joven Volio recibía en la Universidad de Guatemala, el título de Licenciado en Leyes; carrera que con verdadero entusiasmo acogiera y que fué la que le brindó el más amplio campo para el cultivo de todas sus poderosas facultades; que le reservaban verdaderos días de gloria para sí propio y para su patria.

Juan de Rivas.

(Concluirá)

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

VICTOR MANUEL HIDALGO

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª, Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

En aquel deplorable y trágico desastre, perecieron ahogados, en cumplimiento de un deber tristísimo, el bravo Capitán Sparrow y otros marinos de la tripulación del barco hundido.

Los marinos mexicanos, con todos los honores que la cortesía internacional impone, velaron el cadáver del infortunado Capitán levantando la Capilla Ardiente en el mismo lugar en donde, diez años antes, en abril de 1914, había sido velados también los cadáveres de los cadetes de la Escuela Naval de Veracruz, URIBE Y ZUETA, que sucumbieron gloriosamente, luchando contra las huestes invasoras del Presidente Wilson, en defensa de la Soberanía Nacional.

Y esta coincidencia extraña y singular, ¿no os parece, Mr. Coolidge, que significa algo así, como una protesta fiera de la misma Naturaleza a inducirnos a que rectifiquéis vuestra política hacia México.....?

Lo repetimos: «no imitéis a Wilson, que en su tenaz empeño de proteger a Carranza contra Huerta, hizo más enconada nuestra contienda fratricida.

El, en su forma, y vos en otra, habéis convertido a México en un campo sangriento de experimenta-

ciones contrarias al espíritu de nuestra raza; y eso constituye una violación flagrante de derecho internacional.

Entre vuestros ilustres antecesores, Mr. Coolidge, encontraréis ejemplos que bien podríais utilizar como hombre de responsabilidad histórica.

¡Ahí está Washington, el HEROE DEL DEBER. — «EL PRIMERO EN LA PAZ, EL PRIMERO EN LA GUERRA Y EL PRIMERO EN EL CORAZON DE SUS CONCIUDADANOS!»

¡Ahí está Lincoln, el HEROE DE LA LIBERTAD Y DEL DERECHO, cuya memoria guarda con veneración el pueblo americano.

¡Imitad esos bellísimos ejemplos, y no sigáis armando el brazo de Cain contra su hermano Abel!

Recordad que el esplendor, el poderío y la grandeza de vuestra Patria, se debe a las altas virtudes de aquellos próceres que jamás hicieron el menor daño a sus semejantes, porque el genio de los profundos pensadores, aunaban la austeridad y la honradez de los varones puros.

¡Imitadlos, Mr. Coolidge!

¡Sed como ellos, justo y neutral en los asuntos interiores de los pueblos débiles; y la Historia recogerá vuestro nombre para grabarlo, como el de ellos, con caracteres

luminosos, en el Templo de la Inmortalidad!

El Gral. Calles recibe el arriamiento de los Estados Unidos para equipar su ejército bolchevique.— Comienza el reclutamiento de "voluntarios" para combatir a los rebeldes

«Yo sé que en Europa y en los Estados Unidos no es grata mi candidatura—dijo el Gral. Calles en su discurso ante los manifestantes de la Ciudad de México—pero eso ME TIENE SIN CUIDADO. Yo no tengo que consultar mis actos más que al pueblo mexicano, al pueblo libre de mi Patria».

Esta arrogante declaración antiextranjera, con que el autocandidato «rojo» trataba de sorprender a los sencillos campesinos que lo escuchaban, haciéndolos creer en un «nacionalismo» que estaba muy lejos de sentir, fué refrendada pocos días después con dos protestas altaneras e injuriosas, dirigidas, una al Gral. Ryan, prominente miembro de la colonia americana, y la otra, a don Adolfo Vega, súbdito español de alta representación, como hombre de negocios, atribuyéndole actividades financieras en favor de la candidatura de don Adolfo de la Huerta; llegando su osadía hasta interpelar a Mr. Hughes, Secretario de Estado en Washington, sobre las supuestas gestiones del Gral. Ryan para obtener fondos de banqueros americanos con el objeto indicado. Como era de presumirse, la contestación de Mr. Hughes, la está esperando todavía el Gral. Calles.

Continuará

**MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A
LA CRIOLLA**
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Los remordimientos de Inés

En las afueras de la poética y encantadora ciudad de X, vivía en una hermosísima finca una familia que la formaban José y Asunción, quienes vivían en paz y tranquilidad; pues eran temerosos de Dios, y desde que formaron un nuevo hogar, cada uno de su parte, se esmeraba en cumplir sus sagrados deberes, como los preceptos de la Ley de Dios y de la Iglesia Católica mandan.

Fruto de bendición con que Dios favoreció a aquellos buenos esposos, fué una encantadora niña a quien pusieron el nombre de Inés. Sus primeras sonrisas, y después sus primeras palabras, fueron el encanto y alegría de José y Asunción: en los días de verano, cuando en la galería de su casa, recordaban los años de su juventud o hablaban de los suyos que vivían allá... lejos; Inésita, así llamaban en sus primeros años a su hija, con sus

manecitas levantadas corría del uno al otro buscando sus tiernas caricias. ¡Qué alegría y qué felicidad! Pues su hijita era la Inocencia personificada que esparcía el céfiro de la dicha en aquel venturoso hogar.

Los días pasaron, como pasa todo lo de este mundo; Inés que desde sus primeros años parecía un angelito por su hermosura y gracias infantiles, había crecido bastante. Con frecuencia decía a su mamá:—¿por qué no vamos a dónde van mis primitas?—¿A dónde van? le respondió su mamá: e Inés acariciándola contestaba,—pues, al Cine. Asunción llevada de los ruegos de su hija a quien amaba entrañablemente, varios Domingos le complacía; la acompañaba allá a donde iban las primas de Inés. Otras veces permitía que fuera sin ella, y sin preocuparse qué películas eran las que se representaban.

Pasó algún tiempo en que Inés, particularmente en los días de fiesta, por la mañana, ya estaba esperando con ansia que llegara la tarde, para salir con su mamá, sus primas o alguna amiga. Se enteraba ya a primeras horas del día qué era lo que iban a representar en el Cine. Ella estaba agitada, pensaba cuál sería el vestido que llevaría para aparecer mejor a vista del público, ¡triste agitación! ¡desgraciado anhelo el de Inés!; era falta de reflexión por un lado, y por otro falta de cuidado y mal entendido cariño de aquellos que habían de cuidar y vigilar aquella flor que había nacido en un hogar tan tranquilo y que estaba en peligro de marchitarse.

No duró mucho tiempo aquel entusiasmo y alegría que se repetía en el hogar de Asunción con frecuencia, particularmente los días festivos, antes y después del Cine. Inés acababa de cumplir catorce primaveras, había seguido creciendo con los encantos de una belleza que desconoce sus gracias y da a los mortales la imagen del candor y de la inocencia; pero ¡ay! hacía unos meses, habían terminado aquella sonrisa tranquila, aquellas palabras graciosas. Inés no estaba alegre; su rostro era pálido; su mirada no era ya tan an-

Santoral

Jueves 10.— Santas Escolástica, virgen, y Sotera, virgen y mártir, y santos Guillermo, ermitaño y Zenón, monje. San Caralampio, Abog. contra pestes.

SANTA ESCOLASTICA VIRGEN

Santa Escolástica fué natural de Nursia, en Italia, hija de nobilísimos padres y hermana de San Benito, los cuales nacieron de un mismo parto, muriendo Abundancia su madre. Criólos Eupropio su padre en el santo temor de Dios: de acuerdo con su santo hermano fundó un monasterio no muy lejos del de Monte Casino, donde estaba San Benito, y allí salió tan aprovechada con los buenos consejos de este Santo, que su fundación fué la escuela del recogimiento de todas las virtudes. El último día de las visitas, y ya cercano al de su muerte, se vieron y trataron de los premios que Dios guarda para sus siervos; y como ella gustaba de las cosas del Cielo, pidió a su hermano que pasasen aquella noche conversando. No condescendiendo el Santo con su ruego, ella hizo una breve oración pidiendo a Dios esta gracia, y al instante sobrevino una tempestad que le obligó a quedarse aquella noche para consuelo de su hermana. Al tercer día dió Santa Escolástica su alma a Dios, en ocasión que San Benito, puesto en oración, la vió ir al cielo en forma de blanca paloma, el día 10 de Febrero, año de 543.

Hemos recibido
Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas
"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES



el "formal"

EL "orgullo" y la "esperanza" de la familia. Quieto, estudioso, cumplido, "bueno como el pan." Pero a veces estudia hasta altas horas de la noche y al día siguiente le duele la cabeza, tiene un molesto "peso en el cerebro" y experimenta una desagradable sensación de embotamiento. Por fortuna siempre hay en casa

ASPIRINA

Dos tabletas le alivian en pocos momentos los dolores, a la vez que le devuelven la lucidez cerebral, el entusiasmo y la alegría.

Y a "papá" le pasa lo mismo cuando tiene cualquier dolor, o llega abatido de tanto trabajar. Y a "mamá" y a los abuelitos y a los "muchachos." A todos da alivio, bienestar y alegría la *Cafiaspirina*.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para dolores de muelas y oído; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; trasnochados, etc. Regulariza la circulación y levanta las fuerzas.

BAYER

¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

gelical y sincera; no buscaba a su madre con tanta frecuencia... Asunción lo veía, lo experimentaba y no lo comprendía.

Una tarde, deseando distraerse, un poco siquiera, de la intranquilidad que le ocasionaba aquel cambio de su hija, se puso a leer una de esas hojas dominicales que se repartían en las misas del Domingo, en la Iglesia a la que ella acudía para cumplir como buena cristiana; siempre había encontrado alguna lectura que le iluminaba algo en el cumplimiento de sus deberes.

En la de aquel Domingo leyó lo siguiente:

"¿QUE ES EL CINE?" Las más de las veces es inmoral porque atenta contra la Ley de Dios. Allí se representan en cuadros vivos, realistas, emocionantes, las profanaciones religiosas, los insultos a personas sagradas, escarnios de los misterios de la Religión.

En el Cine se aplauden los odios fratricidas, los homicidios por celos, por interés, por egoísmo, por pasión, y en la película se revelan pequeñas y grandes pasiones; fuego de lujuria que devora las entrañas de un amante; locura por un juego que precipita a la miseria a la esposa y a los hijos, e infidelidad conyugal que lleva la discusión y la apología de los insultos a la autoridad. Se enseñan gráficamente las maneras de robar, de burlar y escaparse indecorosamente del imperio y de la sanción de la ley pasiva; es allí en donde se ostenta con toda su crudeza, infamia y desnudeces el predominio del vicio. Por lo tanto, vigilad mucho, padres y madres de familia a vuestros hijos e hijas, quienes por su irreflexión se dejan arrastrar hacia esta diversión; aseguraos bien de las veces en que podrán asistir sin perjudicar a su vida espiritual."

Apenas acabó de leer esto,

cuando se le cayó de las manos la hoja, quedándose Asunción con el rostro inclinado al suelo, los ojos casi cerrados, desprendiéndose de ellos abundantes lágrimas. Después de pocos instantes, llegó José su esposo; ella se levanta y abrazándole, exclama: ¡pobre Inés! pobre hija mía! nosotros somos los culpables de la pérdida de su alma y del peligro que amenaza su misma existencia; esa facilidad con que le hemos permitido la asistencia al Cine, ha acabado con los encantos y alegría de nuestra hija....

Acababa de desarrollarse esta triste escena, cuando vino a aumentar su amargura la presencia de Inés: la niña había entrado con las mejillas pálidas, con su mirada sombría, expresando en sus labios hasta entonces sonrientes, la amargura de su alma; estaba más triste que nunca...

El Cine había maltratado gravemente a su alma y los remordimientos iban acabando, poco a poco, la vida del cuerpo. José y Asunción contemplaban afligidos y compasivos a su hija que ya no sonreía. Era día de fiesta, pero Inés ya no pedía para ir al Cine: experimentaba en sí misma las fatales consecuencias de los pasados entusiasmos que se habían desvanecido como se desvanecen las sombras.

Fray Z. de A. de M.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLEZA Y MOLINA

No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero

JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"
Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

El espiritismo

Concluye

Los experimentos se verificaron en el Laboratorio de biología experimental de la Sorbona, bajo la inspección del Sr. P. Langiven profesor de Física en el Colegio de Francia; Esteban Raband, profesor de Biología; el señor Langier, jefe de las prácticas de Fisiología; Marcelin, auxiliar de Física y Química, y Meyerron, director del Laboratorio de Psicología fisiológica, en la Sorbona.

Comenzaron los experimentos el 6 de Noviembre y hace poco que han terminado.

Los trucos empleados por el medio y su presentador Jersky fueron descubiertos en seguida, y han comprobado que cuando sujetaron las piernas del medio, que actuaba siempre en la oscuridad, las sillas cesaban de cambiar de sitio, el cesto de los papeles de dar saltos en el aire y los circunstancias de recibir en la espalda y en todo el cuerpo esos golpes que habían impresionado tantas veces a gentes menos científicas.

Después de seis semanas de observaciones, los sabios han redactado sus conclusiones en una Memoria oficial, en la que hacen constar todos los trucos y las trampas en que el medio fué sorprendido por los sabios.

Resulta que el polaco Guzyk era un impostor.

Y el editor de la revista científica *Scientific American*, J. Malcolm Bird, ofreció un premio de 2.500 dólares al medio que le procurase

Linoleum para sábanas. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

una comunicación con los espíritus de los muertos. Mas después de once meses de experimentos en Europa y America con los espiritistas más famosos, vino en conclusión que ningún concurrente logra nunca poner en comunicación a los vivos con los muertos. El premio quedó desierto después de descubrir muchas trampas.—Puntos de Catecismo, del P. Vilarino, S. J.

DICEN QUE NO

El párroco Maier, perseguido en Alemania en tiempo del Kulturkampf, entró en un ómnibus. Llegó la policía, abrió la puerta del coche y preguntó:

—¿Está aquí el párroco Maier?

Maier, intrépido, preguntó a todos: —Señeres, ¿preguntan si está aquí el párroco Maier?

Ellos se miraron y dijeron que no. Maier, entonces, dijo a la policía:

Dicen que no está.

Y la policía cerró la puerta y se fué.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Notas varias

Actualmente hay instalados en la capital 2025 excusanos de agua, que son apenas la mitad de los que necesita San José para su servicio sanitario.

En El Salvador murió recientemente el Dr. don David Guzmán, que fué Delegado de Costa Rica a la Exposición de Chicago en 1892.

Via del Canal de Panamá recibirá el Presidente Díaz 50 cajas de rifles, mil cajas de cartuchos y dos ametralladoras modernas que le han sido remitidas de los Estados Unidos por su agente consular en Nueva York.

La Sociedad Gimnástica Española ofrecerá un banquete al Sr. Presidente de la República.

El premio mayor de la última Lotería cayó en la ciudad de Alajuela. Se encuentra fraccionado, siendo poseedor de la mitad don Heliodoro Villalobos.

Los liberales se habían adueñado de la ciudad de Chinandega en Nicaragua, pero las fuerzas conservadoras la volvieron a recuperar con gran mortandad por ambas partes. Las pérdidas materiales sufridas por la ciudad son cuantiosas.

Nueva Brigada de la Cruz Roja

A iniciativa del joven don Jaime Carranza Quesada se ha organizado entre los alumnos del Liceo de Costa Rica una brigada de la Cruz Roja. Dicha brigada se ha presentado en dos domingos sucesivos en el Estadio y en el Turno de Desamparados con el fin de prestar sus servicios si las circunstancias lo requerían. Todos sus miembros están animados de la mejor voluntad y esperan que las autoridades, especialmente las de Policía, les presten su concurso en caso de emergencia, Aplaudimos la generosa actitud de esos estudiantes.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"
"Acabado irreprochable"
"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naltber son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BÓTICAS DE CARBONIL Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA